

Schreibtisch mit Ablegeterrassen, die durch zweckmäßige Gestaltung des Schreibtisch-Innennutzraums zwanglos entstanden sind

Sind unsere Möbel zeitgemäß?

und ein Hindernis der Möbelneubeschaffung ist die Vererbung von Möbeln und Einrichtungsgegenständen von den Eltern auf die Kinder. Und die Kinder haben sich damit abzufinden, wenn auch die Zeitverhältnisse noch so wenig zu den alten Möbeln passen.

Sollen wir darum nicht lieber Zeitmöbel schaffen, die nur eine Generation durchhalten, also billiger sind und immer zeitgemäß?

Die Zeitverhältnisse, die Verarmung fast aller Menschen, die Zimmerbeschränkung, die ganz andere Lebensart unserer Zeit, die Entdeckung neuer Materialmöglichkeiten, neue Techniken haben bisher nur kaum erkennbar Veränderungen unserer Möbel, ihrer Form und Einteilung gegen früher zu schaffen vermocht. Aber heute kann sich der Durchschnittsverdiener im allgemeinen keine Möbel mehr leisten, die nur einen Einzelzweck erfüllen. Wo ist der Platz dazu, woher das Geld nehmen?

Ein Rauchtisch muß heute gleichzeitig

als Rauch- und Likörschrank dienen, und die Platte muß in der Höhe verstellbar sein, um durch Tuchüberzug zu einem Spieltisch zu werden. Ein Klubsessel ist veränderbar in ein zwei- und dreisitziges Sofa. Zwei Sessel zusammen ergeben eine Schlaf-Couch oder ein großes Sofa. Ein Schreibtisch ist heute eine Maschinerie, ein Terrassenbau mit Wandlungsmöglichkeiten und überlegter Ausnutzung.

Alle Möbel haben allseitig versenkbare Rollenlager, damit selbst schwache Frauenkraft ein Möbelstück wie ein Wägelchen durch die Wohnung bewegen kann.

Ein Küchenschrank ist ein organisierter Vorräte-, Reinigungs- und Kochutensilienautomat, der alles übersichtlich mit drei Griffen darbietet.

Ein Küchenstuhl ist ein versenkbarer Leiter- und Bretterauflege-Apparat. Aus Küchentischen und -schränken kommen in Hebehöhe Abstellbretter heraus, wodurch ohne Anbeugung der Arme (für Schweres sehr wichtig!) etwas abgestellt werden kann. So braucht auch die gemüseputzende Frau nicht dauernd mit angehobenen Ellbogen zu arbeiten. Es ist übrigens nicht schwer, aus veralteten Möbeln durch Entfernung des Zierats und kleine Änderungen zeitgemäße zu machen.

B. F. Moebus

465

